

Basel, 1. September 2015

Liebe Mitglieder der Bernoulli-Euler-Gesellschaft

Nachdem die Gründungsversammlung der Bernoulli-Euler-Gesellschaft (BEG) im November 2014 erfolgreich stattgefunden hatte, trafen wir uns am 17. April 2015 zur 1. Generalversammlung. Das Protokoll der Sitzung ist beigelegt. Gleichzeitig haben sowohl die *Euler-Gesellschaft* als auch der *Verein zur Förderung der Bernoulli-Edition* beschlossen, ihre Vereine in die BEG zu integrieren, so dass heute die BEG bereits 50 Mitglieder zählt und auch über eigene Finanzen verfügt.

Inzwischen ist der Eintrag der BEG ins Handelsregister erfolgt, und wir haben ein PC-Konto für die Gesellschaft eingerichtet. Die entsprechenden Angaben finden Sie unten in der Fusszeile. In einem nächsten Schritt werden wir die Anerkennung der Gemeinnützigkeit beantragen, so dass in Zukunft alle Spenden steuerlich abgesetzt werden können.

Das hat alles etwas gedauert, so dass Sie erst heute die Unterlagen mit dem Einzahlungsschein für den Mitgliederbeitrag 2015 erhalten. Der Beitrag wurde von der GV auf CHF 75.00 festgelegt, aber Sie sind natürlich herzlich eingeladen, diesen zu erhöhen.

Seit der Gründung der BEG ist einiges gelaufen. Am 1. Dezember 2014 wurde anlässlich einer schönen Feier zum 250. Todestages von Christian Goldbach der Doppelband IVA4 der Opera Omnia von Leonhard Euler (Briefwechsel mit Christian Goldbach) vorgestellt. Für die Publikation dieses Werkes erhielten wir neben der zugesicherten Unterstützung durch die *Schweizerische Akademie der Naturwissenschaften (SCNAT)* Beiträge von der *Berta Hess-Cohn Stiftung* und vom *Schweizerischen Nationalfonds (SNF)*. Das nächste Werk, der Band IVA3 der Opera Omnia (Briefwechsel mit Daniel Bernoulli), ist in der Schlussphase und wird voraussichtlich noch dieses Jahr in Druck gehen.

Ende März 2015 ist das letzte SNF-Projekt „Opera Omnia“ ausgelaufen, und Ende Juni das SNF-Projekt „Bernoulli-Scheuchzer-Briefwechsel“. Die angestrebten Ziele wurden erreicht, aber für den Abschluss und die Digitalisierung der Opera Omnia, und besonders für die Fortsetzung der *Basler Edition der Bernoulli-Briefwechsel (BEBB)* werden noch Mittel benötigt. Erfreulicherweise hat das *Bernoulli-Euler-Zentrum (BEZ)* von der *R. Geigy-Stiftung* und von der *FAG* eine substanzielle Unterstützung erhalten, die unter anderem erlaubt, die intensiven Arbeiten am Abschluss der Opera Omnia noch für ein weiteres Jahr zu finanzieren.

Auch wenn verschiedene Anträge des BEZ an Organisationen und Stiftungen laufen, so ist die Zukunft der geplanten Arbeiten zu Euler und den Bernoulli unsicher, und die Mittelbeschaffung bleibt auch für unsere Gesellschaft eine zentrale Aufgabe. Bitte helfen Sie uns, die Bedeutung dieser grossen Basler Gelehrten in die Öffentlichkeit zu tragen.



Hanspeter Kraft (Präsident der BEG)

Mitteilungen des Sekretärs

- Der Mitgliederbeitrag wurde von der GV am 17. April 2015 auf mindestens CHF 75.00 festgelegt. Die Bankdaten finden Sie unten im Fuss dieses Schreibens, und ein Einzahlungsschein ist ebenfalls beigelegt.
- Zur Einsparung von Zeit und Kosten würden wir gerne zukünftige Informationen und Einladungen per Email verschicken, sofern wir über Ihre Email-Adresse verfügen. Sollte sie für Sie ein Problem darstellen, so lassen Sie es uns bitte wissen.

Beilagen: Protokoll der 1. GV vom 17. April 2015
Einzahlungsschein Mitgliederbeitrag 2015